



**wydekraftwerk**  
im WYDENECK

# Jahresbericht 2023

Betrieb und Projekte im wydekraftwerk

Ferienangebote

Partnerorganisationen

Verein

Fazit 2023

Ausblick 2024



[wydekraftwerk.ch](http://wydekraftwerk.ch)

# Jahresbericht 2023

## Betrieb und Projekte im wydekraftwerk

Am 12. März 2023 startete das wydekraftwerk mit einem Familienbrunch in seine erste volle Saison. Eine ausverkaufte Wydekantine und viele Kinder auf unserem Werkspielplatz bildeten den Auftakt in unser zweites Betriebsjahr im Wydeneck Areal.

Von Mai bis Ende Juni und August bis Ende September war das wydekraftwerk für alle Kinder und Begleitpersonen offen, die gerne in der Werkstatt oder auf dem Werkspielplatz ihre Ideen umsetzen wollten. Neu im Team der BetreuerInnen ist seit Juni 2023 Renée Flannery.

### Renés Bericht von der Werkstatt:

«Zwei Kinder sind auf dem Bauspielplatz mit Hämmern und Nägeln, überlegen sich, ob es ein Haus oder Boot sein soll und ob es auch noch ein Steuerrad braucht – aber kein Problem – denn auf dem Recycling hat es Veloräder, welche gebraucht werden können.

In der Werkstatt ist eine ganze Familie – und die Jüngste hätte gerne einen Verkaufsstand.

Nach kurzem Überlegen wird Holz gesucht, eine Skizze mit Massen gemacht und mit Akkuschrauben das Gestell zusammengeschraubt.

Zum Zvieri sitzen alle beim Frage- und Antwortspiel und selbst die Eltern machen mit...

...und dann braucht der Verkaufsladen noch ein Dach und steht jetzt vielleicht vor einem Haus.»

### Ferienangebote

«An zwei Freitagnachmittagen war die Werkstatt für die Ferienpasskinder offen und das Thema war Gips schnitzen. Nach Übungen mit dem Gebrauch der verschiedensten Werkzeuge, konnte die ersten Versuche unternommen werden. Danach entstanden Schriften und den Ideen waren keine Grenzen gesetzt.»

### Events mit Partnerorganisationen

Im Juni lud der Verein wydekraftwerk alle Vereine und Institutionen im Wydeneck Areal zu einem Aus-sch ein. Der Einladung folgten 15 AkteurInnen, welche im Areal eingemietet sind. Bei kühlen Getränken und Snacks berichteten die Anwesenden über ihre Aktivitäten und Pläne. Später startete die Gruppe zu einem Rundgang zu den verschiedenen Lokalen, Ateliers und Einrichtungen auf dem Areal. Aus dem Treffen resultierten bereits eine Zusammenarbeit mit dem Verein «Mitti», welche das wydekraftwerk für ihre Tagesbetreuung nutzt und der

Tagesschule Dornach (TaDo), die neu auf dem Areal ihre Schulräume bezogen hat und das Angebot des Hörspielworkshops für ihre Schule genutzt hat.

### Kinderspielfest

Am Mittwoch, 6. September fand auf der Sportanlage Gigersloch das all-jährliche Kinderspielfest statt. Die drei Organisatoren wydekraftwerk, Jugendarbeit Dornach und Ludothek brachten wiederum Riesenmengen an Material für das Fest.

Nach dem Aufbau am Morgen strömten mehr als 300 Kinder, zum Teil mit ihren Eltern, zum Sportplatz. Zwei Hüpfburgen, Smoothie selber machen, Korkzapfenschlangen, viele versch. Fahrzeuge und ...ein Riesenfest bei schönstem Wetter. An dieser Stelle ein Dank an die vielen freiwilligen HelferInnen!



### Partner



## Hörspielworkshop

Ein Bericht von Patrick Tschan zum Hörspielworkshop, welcher im Oktober 2023 in der Werkstatt des wydekraftwerk und den Räumen der Wydekantine stattfand.

*Die einfache und erfolgreiche Idee:*

- Eine Geschichte entwickeln – mit dem Schriftsteller Patrick Tschan.
- Geräusche machen – mit dem Geräuschemacher und Musiker Franz Schmuck.
- Geräuschmaschinen bauen – mit dem Werkstattleiter René Burri.
- Alles in ein Hörspiel verpacken und aufführen.

Zu Beginn wurde viel improvisiert. Franz Schmuck zeigte den Kindern mit selbstgebaute Instrumenten wie und mit was man alles Geräusche machen kann.

Die Geschichte wurde mit der Technik «ein Anfangssatz – der / die Nächste führt die Geschichte weiter usw.» entwickelt. Der Anfangssatz – Es war einmal ein König – wurde von einem Mädchen in die Runde geworfen. Patrick Tschan fasste die Ideen der Kinder in eine fortlaufende Geschichte.

In der Werkstatt des wydekraftwerks baute René Burri mit den Kindern die von ihnen bestimmten Instrumente: Froschquack-Instrumente, Rasseln, Raffeln und ganze Geräuschkisten.

Ab Donnerstag wurde geprobt, zuerst ohne, dann mit Mikrofonen und am Freitagnachmittag das Hörspiel vor Publikum (Eltern,

Lehrpersonen, Lernende) aufgeführt.

Alex Brunner, Schulleiter der TADO schrieb dazu:

«Am Montag kam ein Teilnehmer zu mir ins Büro: «Also Herr Brunner der Workshop war super! Ich habe für meine Aufführung sehr viele Komplimente erhalten. Ich bin mega stolz auf mich!» Und buuhhmm... so darf für mich jede Woche beginnen!

Herzlichen Dank euch Dreien!»



## Fazit 2023

Insgesamt besuchten 346 Kinder und 55 Erwachsene die Angebote des wydekraftwerks. Mit der Verteilung der Programmflyer an den Primarschulen konnten die Besuchszahlen gegenüber dem Vorjahr nochmals gesteigert werden, obwohl der heisse Sommer eine Herausforderung für das Team war. Die höchsten Besuchszahlen wurden im Frühjahr, bei den Ferienpassangeboten und den Familienbrunchangeboten verzeichnet.

### Sonnenschutz mit Pergolas

Der heisse Sommer hat auch den Besuchszahlen auf dem wydekraftwerk zugesetzt. Die Kinder suchten Abkühlung in der Badi und mieden das aufgeheizte Wydeneck-Areal. Daher beauftragte HIAG den Bau von zwei Pergolas, welche mit Kletterpflanzen begrünt werden und im kommenden Sommer Schutz vor der sengenden Sonne bieten sollen. Zudem konnte ein Wasseranschluss auf dem Quartierplatz realisiert werden, welcher weitere Projekte zur Abkühlung ermöglicht.



## Verein

Der Vorstand des wydekraftwerk traf sich im 2023 zu zwei Sitzungen. Wichtigste Themen waren die Ausarbeitung des Nutzungsvertrages für das Areal, die Erarbeitung eines Kommunikationskonzeptes und das Fundraising für die Betreuung auf dem Werkspielplatz sowie die Finanzierung des Hörspielprojekts. Im Mai wurde Silvia Müller aus Dornach neu in den Vorstand gewählt. Sie unterstützt den Verein in der Kommunikation.

### Veranstaltungen

In Zusammenarbeit mit der WydeKantine fanden zwei Familienbrunches statt, die viele Familien mit Kindern auf das Areal zogen.

Die Jugendarbeit Dornach führte ihren jährlichen Seifenkistenbau- Workshop wieder auf dem Gelände und der Werkstatt des wydekraftwerk durch. (siehe Bild Titelseite)

Das Team des wydekraftwerk organisierte zudem mit der Jugendarbeit Dornach ein Kinderangebot am «Dorn800» Jubiläumsfest.



# Ausblick 2024

Der Verein wydekraftwerk plant mit der Unterstützung von HIAG und in Zusammenarbeit mit der wydeKANTINE im kommenden Jahr ein abwechslungsreiches Programm für Familien und Kinder.

## In Planung

### 17. März: Familienbrunch

Start des wydekraftwerks, mit dem ersten Familienbrunch der Saison in Zusammenarbeit mit der wydeKANTINE

### Weitere Daten Familienbrunch:

16. Juni, 22. September 2024 und  
16. November 2024 (Fondueplausch auf der Feuerschale)

### 2. bis 5. April: Kinderferiendorf

Das wydekraftwerk bietet gemeinsam mit der Jugendarbeit Dornach und weiteren Organisationen ein Kinderferiendorf mit Werk- und Spiel Angebot an.

### 25. Mai 2024: DorNacht

Angebot auf dem wydekraftwerk (noch offen)

*Alle Angaben sind provisorisch.  
Die definitiven Daten folgen auf  
wydekraftwerk.ch*



*Alle Öffnungszeiten und weitere Infos finden sie auf wydekraftwerk.ch*



Für Fragen zum Programm oder zur Nutzung des wydekraftwerks für eigene Projekte, z.B. Kindergeburtstage:

**wydekraftwerk.ch**

**Verein «wydekraftwerk»**

M 078 649 05 04 oder  
M 077 421 86 11

info@wydekraftwerk.ch

Unterstützt durch:

 Sophie und Karl  
BINDING STIFTUNG

 KANTON solothurn  
Max-Müller-Fonds

**HIAG**